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Навстречу XXI съезду КПССI 
Сверх годового плана

Коллектив треста «Отройде- 
таль-70» к 1 декабря завершил 
выполнение годового плана по 
выпуску валовой продукции. 
Строители получили за 11 меся
цев на 109 миллионов рублей 
строительных конструкций,, дета
лей и материалов.

'Развертывая соревнование в 
честь XXI съезда КПСС, труже
ники предприятий в декабре по
вышают темпы выпуска продук
ции. Они решили до конца года

В счет будущего года
Еще ж 7 ноября коллектив де

ревообделочного завода треста 
«Стройдеталь-70» завершил вы
полнение годового плана по вы
пуску валовой и товарной продук
ции.

Хорошо работали деревообде
лочники и в ноябре. Месячное за
дание в целом по заводу реализо
вано на 131 процент, выработка 
на одного рабочего достигла 117 
процентов.

'Справился коллектив и с вы
работкой важнейших видов изде
лий. План по выпуску шпунтов
ки перевыполнен на 25 процен
тов, по производству оконных 
блоков — на 23 и дверных — 
33 процента. Сверх задания вы

Дадим в полтора раза 
больше продукции

В будущем 'семилетии в стране 
намечается невиданное по своему 
размаху жилищное строительство. 
На него ассигнуется 375—380 
миллиардов рублей. Трудящиеся, 
городов и рабочих поселков по
лучат 650—660 миллионов квад
ратных метров жилья или около 
15 миллионов благоустроенных 
квартир.

Большой объем жилищного 
строительства намечается и в 
Свердловске. Поэтому потребуется 
резко увеличить производство 
строительных материалов, в част
ности, на нашем заводе.

Каковы же наши планы на 
1959 год — первый год семилет
ки коммунистического строи
тельства?

В будущем году мы рассчиты
ваем выдать строителям города 
40 тысяч кубометров железобе
тонных конструкций против 26 
тысяч кубометров, предусмотрен
ных планом текущего года, 35— 
37 тысяч кубометров товарного 
бетона, вместо 20 тысяч нынеш
него года. Выработку раствора мы 
рассчитываем довести до ,25 ты
сяч кубометров — на 12 тысяч 
больше, чем сейчас, в полтора 
раза 'увеличить выпуск товарной 
арматуры, освоить производство 
напряженно-армированных опор 
уличного освещения, для чего бу
дет изготовлен специальный 
стенд напряженного армирования.

Чтобы обеспечить такой рост 
выпуска продукции, намечается 

выдать сверхплановой продукции 
на 10,2 миллиона рублей, в том 
числе 15,5 тысячи кубометров 
сборного железобетона.

Наилучших производственных 
успехов добился коллектив Ниж- 
не-Исетского завода железобетон
ных изделий. Выполнив к 1 де
кабря годовой план на 102,2 
процента, он изо дня в день пере
крывает задания по выпуску 
продукции.

дано более 200 кубометров то
варного пиломатериала.

Много потрудился коллектив 
цеха № 1 по обеспечению пуско
вых объектов плинтусами и на
личниками. По плану их 'нужно 
было изготовить 10 тысяч погон
ных метров, затем эта цифра бы
ла увеличена до 20 тысяч, а де
ревообделочники так построили 
сбою работу, что выдали за месяц 
29 тысяч.

Сейчас мы стремимся в бли
жайшие дни выдать недостающие 
изделия на все ’ пусковые объек
ты.

Н. ДОЛИНСКИЙ, 
главный инженер завода.

расширить полигон. Будут пост
роены пять—шесть камер емко
стью 400 кубических метров. 
Новые камеры предполагается 
оборудовать под безнапорное про
паривание по методу профессора 
Семенова. На полигоне потребует
ся установить пятитонный кран. 
Здесь мы рассчитываем на по
мощь треста «Стройдеталь-70».

Для увеличения выпуска бето
на и раствора нужно будет заме
нить подающий сыпучие мате
риалы транспортер в главной 
галерее, увеличить емкость скла
дов инертных материалов. Эти 
работы завод сможет выполнить 
своими силами и без больших за
трат.

Не так давно мы провели неко
торые мероприятия по механиза
ции трудоемких процессов. В ча
стности, смонтирован и установ
лен механизм для разгрузки це
мента, что позволит высвободить 
десять рабочих, а главное, намно
го облегчит и ускорит процесс 
разгрузки цемента. Подъездные 
пути завода приведены в хорошее 
состояние и позволяют прини
мать одновременно до тридцати 
вагонов различных грузов.

Сейчас завод выпускает пустот
ные панельные перекрытия и 
фундаментные блоки, балки для 
промышленных зданий, всевоз
можные перемычки, цокольные и 
карнизные блоки и много других 
изделий.

Успешно справиться с програм
мой будущего года нам должна

— Слет бригад —> 
коммунистического 5 

труда )
9 декабря в помещении теат- ) 

ра музыкальной комедии со- \ 
стоялся областной слет участ-) 
ников бригад коммунистическо- ( 
го труда. (

Участников слета поздравил ; 
от имени областной партийной) 
организации кандидат в члены ) 
Президиума ЦК КПСС — пер-) 
вый секретарь обкома партии ) 
тов. А. П. Кириленко. Он рас-) 
сказал о задачах семилетнего ) 
плана, подчеркнул, что движе- ( 
ние за создание бригад комму- ( 
нистического труда является / 
крупным шагом на пути к ком-) 
мунизму. Сейчас свыше 500) 

। коллективов борются за высо-1 
। кую честь называться бригада-) 
|ми коммунистического труда. ) 
| С рассказами о первых прак-) 
этических шагах бригад ком- ) 
। мунистического труда высту- ( 
пили бригадир комсомольско- \ 
молодежной бригады цеха бу- ( 

'ровых машин Уралмашзавода/ 
I тов. Тюленев, сталевар марте-) 
1новской печи № 14 Нижне-Та-) 
|гильского металлургического) 
| комбината тов. Зашляпин, ра-) 
। бочий термического цеха > 
. Уральского алюминиевого заво-' 
да тов. Прусов и другие. )

Участники слета приняли об- ( 
вращение ко всем рабочим, кол-/ 
!хозникам и интеллигенции) 
I Свердловской области, а также ) 
) приветственное письмо ЦК) 
(КПСС.

помочь намечаемая специализация 
производства по цехам. Это обес
печит также резкое повышение 
качества выпускаемой продукции.

Завод имеет свой щебеночный 
карьер со старой фабрикой, ко
торая выдает 10—12 тысяч ку
бометров щебня. Мы планируем 
увеличить выработку щебня до 40 
тысяч кубометоров. Для этого 
развиваем сейчас карьер, своими 
силами строим новую дробильную 
фабрику мощностью 40 тысяч ку
бометров щебня в год. Ритмичную 
работу карьера должен обеспечить 
экскаватор емкостью ковша в один 
кубометр, получить который нам, 
очевидно, поможет трест.

Заглядывая в будущее нашего 
завода, можно с уверенностью 
сказать, что в ближайшие годы 
есть возможность довести произ
водственную мощность до 65—70 
тысяч кубометров железобетон
ных изделий. На это не потре
буется больших капитальных 
затрат. На некоторое расширение 
производственных площадей при
дется израсходовать всего 
150—200 тысяч рублей.

Наш коллектив несет трудовую 
вахту в честь XXI съезда КПСС 
и выпускает продукцию в счет 
будущего года. Он полон реши
мости и впредь трудиться не сни
жая темпов, претворить в жизнь 
великую программу коммунисти
ческого строительства.

А. БЕЛЯЕВ, гл. инженер 
Нижне-Исетского завода 

железобетонных изделий.

Меньше, чем за два месяца сложен этот 80-квартирный дом 
на Водопроводной улице.

Быстро и хорошо овладела трудным монтажным делом бригада 
тов. Орлова из стройуправления № 3 треста «Южгорстрой». На 
снимке слева (направо): бригадир В. А. Орлов, монтажник А. В. 
Васильев, звеньевой В. М. Калягин, монтажники И. Г. Авдеев, 
И. А. Шерстнев. Фото Я. КУНИНА

Нерешенное вопросы
Прошел месяц с тех пор, как 

стройуправлению № 232 было 
передано окончание строительства 
крупноблочного дома №12 в 
седьмом квартале. К концу года 
он должен быть сдан в эксплуа
тацию и главной нашей задачей 
было как можно скорее подгото
вить фронт работ для отделочни
ков.

Мы приняли лишь коробку 
четырехэтажного здания, не | 
имеющего перегородок, оконных и [ 
дверных блоков. Прежде всего ! 
нужно было установить перего- 1 
редки. Но почти месяц решался 
вопрос, будут они щитовыми или 
из гипсолита. И только в декабре 
началось устройство гипсолитовых 
перегородок на первом этаже, 
причем ужена второй этаж плит 
не хватило. В декабре только на
чалась и установка оконных бло
ков. Эту работу быстро закончили, 
но остеклено всего 15 процентов 
рам.

Много огрехов осталось нам от 
управления № 245. Даже засып
ка перекрытий шлаком не прове
дена ни на одном этаже. На мо
розе нам пришлось с помощью 
электрообогрева бетонировать сты
ки плит перекрытий с капиталь
ной стеной.

Больше того, нулевой цикл 
здания еще не закончен. Транс- 
спецстроевцы с участка пррраба 
тов. Винокурова (управление 
№ 358) смонтировали лишь одну 
лестничную клетку для входа 
на первый этаж и спуска в под
вал. Только теперь на площадке 
появились двое рабочих из «Урал- 
трансспецстроя».

Сейчас на площадке трудятся 
5'0 человек из бригад монтажни
ков тов. Костарева, каменщиков 
тов. Пошлякова, плотников тов. 
Золотова. Быстро и качественно 
работают монтажники, особенно 
В. Бестужев, А. Туйман, В. Шев
чук.

Но рабочих на площадке все 
еще не хватает, и это создает 
тревожное положение. Ведь к 15 
декабря мы должны установить 
110'0 квадратных метров перегоро
док. За это же время нужно уло
жить 830 квадратных метров 
кирпичных стен в санузлах. 
Чтобы провести кладку кирпича 
«на ребро», необходимо 10 ква
лифицированных (каменщиков. 10 
человек должны устанавливать

плиты Сущевского.
Много труда придется затра

тить и плотникам при монтаже 
кровли, так как им нужно на ме- 
сте собирать стропила, хотя По 
графику на площадку должны 
были поступать готовые стропиль
ные щиты. Обеспечить стройку 
рабочей силой должны немедлен
но, между тем руководители уп
равления все еще чего-то ждут.

Стройка давно вышла из гра
фика. Так, штукатурные работы 
должны были начаться еще 25 
ноября и закончиться к 12 декаб
ря. Между тем отделочники огра
ничились пока нашивкой сухой 
штукатурки на перегородки пер- 

! вого и частично второго этажа. 
А мокрая штукатурка еще не на
чиналась. Но ведь если маляры 
не начнут работу в середине де
кабря, завершить отделку в срок 
не удастся.

Но если строители порою сдер
живают отделочников, то сантех- 
ников-то уж никак не держат. Их 
работу ничто не задерживает, кро
ме их собственной нераспоряди
тельности. Ведь нельзя же, чтобы 
на важном пусковом объекте рабо
тали не специалисты-сантехники, 
а только ученики, которые с нача
ла месяца смонтировали лишь 15 
радиаторов.

Несколько лучше обстоит дело 
у электриков из управления 
№431. Основной объем работ они 
уже выполнили. Задерживается 
лишь подключение силового ка
беля к постоянному вводу под
станции. Пока строители пользу
ются энергией с временной уста
новки, но долго это продолжаться 
не может. Ведь на площадке 
должны работать кран, дрели, в 
здании будут установлены кало
риферы и без подключения к по
стоянной сети нам не обойтись.

Как можно скорее необходимо 
решить и вопрос о механизации. 
До сих пор все грузы поднимают
ся одним краном, который должен 
обслуживать только монтажников. 
В жаждом из четырех подъездов 
должен работать один двухстоеч
ный подъемник.

От скорейшего решения всех 
этих вопросов 'зависит работа 
строителей. Мы ждем помощи в 
их решении от всех организаций, 
связанных со строительством.

А. ВОЛЫНСКИЙ, 
прораб управления № 232.



Строители вносят предложения

работают кирпичный завод «Ново-1 торые намечено строить вРевдеи строй» и Уктусский завод треста Богдановиче, ио конца этой работы
Организовать производство керамзита 

на Уктусском заводеКерамзит — вспученная, пористая глина. За последнее время об этом материале много пишут в строительных газетах и журналах. В Сталинградской, Московской и других областях выстроены десятки предприятий по выпуску этого легкого заполнителя для бетона. Применяя керамзит, можно облегчить вес строящихся зданий, сократить расход бетона на производство панелей и стеновых блоков, за счет уменьшения толщины стен, так как теплопроводность бетона на керамзите значительно меньше обычной.В тезисах доклада товарища Н. С. Хрущев на XXI съезде К1П1ОС говорится о том, что увеличить объем жилищного строительства можно путем дальнейшей его индустриализации. Это значит, что» предстоящие годы мы должны будем все более и более широко внедрять крупные блоки и панели, постепенно отказываясь от кирпича и мелких блоков. И вот эдесь-то на помощь должен прийти керамзит. В Свердловске он необходим еще и потому, что щебня, основного заполнителя для бетона, не хватает.Долгое время считали, что свердловские глины непригодны для производства керамзита. Мнение это оказалось ошибочным. В 1957 году кафедра силикатов Уральского политехнического института провела работы по вспучиванию елизаветинских глиц и получила хорошие результаты. В текущем году наша лаборатория совместно с политехническим институтом опробовала пат- рушихинские глины, на которых
Это целесообразно

ПЕТРОВ — бригадир 
каменщиков управления № 232 
— Начатые объекты доводить 

до конца, сконцентрировав на них 
людские и материальные ресур
сы. Отказаться от распыления 
средств. Тогда не будет второ
степенных объектов. Нельзя допу
скать такого положения, как на
строительстве дома № 4 в 25 
квартале. Кладку его начали в
нюне и до сих пор из-за недо
статка материалов не.закончили. 
Объект считают второстепенным. 
Сейчас по распоряжению руково
дителей треста и управления от
сюда забирают необходимые ка
менщикам пакетные подмости. 
Разве это дело.

НЕСТЕРОВ —
начальник 761 управления

- В 33 тресте целесообразно 
создать управление нулевого цик
ла. Это повысит культуру произ
водства, даст возможность рабо
тать более производительно, бо
лее экономично.

мЬ1 соревнуемся

ЛЕНИНГРАД. Строительство домов в 30-м квартале Малой Охты из крупных панелей, 
изготовленных на предприятиях треста «Стройдеталь-8Ь.

«Стройдеталь-70». При вспучивании эти глины увеличиваются в объеме в два-три раза, а объемный вес кубометра керамзита составляет 400—500 килограммов. На таком материале можно делать бетон с объемным весом 1000—1200 килограммов.Если говорить об Уктусском заводе, то запасов глин, которым он располагает, хватит, примерно, на пять лет. Если же эти глины использовать для ' производства керамзита, то эксплуатацию карьера можно будет продлить до 15 лет и получить втрое больше материалов. Сейчас из пяти тонн глины производят один кубометр кирпича, а керамзита можно изготовить три кубометра.Уктусский завод выпускает кирпич низкого качества. Для того, чтобы его улучшить, необходимы большие затраты—в шихту нужно добавлять гранулированный шлак, а его недостаточно.Все это говорит о том, что целесообразно именно на Уктусском заводе организовать производство керамзита. Его выпуск можно вести не прекращая производство кирпича.Уже давно ведется проектирование керамзитовых заводов, ко-ГРАНДИОЗНЫЕ задачи выдвигаются Коммунистической партией в контрольных цифрах на предстоящую семилетку. Решение их требует не только повышенных темпов производства, но и резкого улучшения методов хозяйствования — всемерной борьбы за экономию, за снижение себестоимости выпускаемой продукции.Это относится, в частности, к тресту «Стройдеталь-70». За последний год, после объединения предприятий, резко возрос объем выпускаемой ими продукции. Улучшились и технико-экономические показатели производства. Если за 1957 год фактические убытки составили около 9 миллионов рублей, то за нынешний .год они сократятся не менее, чем на шесть миллионов.На многих предприятиях развертывается активная борьба за экономию материалов, снижение трудозатрат, за лучшее и наиболее правильное расходование государственных средств. Большая работа, например, проделана на Уктусском кирпичном, деревообрабатывающем и ремонтно-механическом заводах. Кстати сказать последние два являются рентабель- 

не видно. Производство же керамзита в Свердловске не требует больших затрат. Если организовать его на Уктусском заводе, можно использовать уже готовый типовой проект Бабушкинского (Московская область), керамзитового завода. Производственные площади здесь позволяют установить дополнительное оборудование. Необходимо лишь сделать пристрой в 25 кв. метров. Можно использовать половину технологического оборудования действующего завода. Дополнительно ■ понадобится установить сушильные барабаны, обжиговую вращающуюся печь и бункера для хранения гранул. Обжиговую печь можно взять из неликвидов, которые имеются в управлении строительства Свердловского совнархоза или использовать старую цементную печь.Свердловским строителям нужен керамзит и откладывать организацию его производства—это значит .зедерживать внедрение в строительное производство прогрессивного материала.
Л, ПУХАРЕВА, 

инженер центральней строи
тельной лаборатории.

От убытков—к прибылям
рентабельно

Трест „Стройдеталь-70“ должен работать

ными, чего нельзя сказать о других предприятиях треста.Мы стоим на пороге 1959 года — первого года, новой семилетки. В этом году трест должен покончить с плановыми убытками и стать рентабельным, то есть полностью себя окупать и даже давать прибыль. Вот почему сегодня особенно важно поговорить о том, за счет чего наши предприятия должны значительно улучшить экономические показатели.
Работать с полной 

нагрузноиОчень много драгоценного рабочего времени теряется еще на наших предприятиях из-за различных организационных и технических неполадок и неувязок, из-за низкой трудовой дисциплины. Ведь только за девять месяцев текущего года зафиксировано 78,12 человеко-часов потерь рабочего времени, вызванных отсутствием

— Опять от целого откалываешь! А ты поищи половинку.
Г. Кузнецова и В. Сафроненко, каменщики из хозрасчетной 

бригады тов. Шорина (УНР № 232) быстро и качественно уста
навливают кухонные плиты в 128-квартирном доме.

Фото Я. Кунина.

сырья ками вания, и.и материалов, поломками неполад- оборудо-.нераспорядительностьюкомандиров производства или же прогулами и опозданиями., Только по Сугрэсскому шлакоблочному заводу за счет целодневных и внутрисменных простоев потеряно более 1 300 человекочасов.Прямым следствием неполадок и неорганизованности является низкая выработка рабочих наших предприятий. Достаточно сказать, что за третий квартал она в среднем по тресту составила 11640 рублей, в то время как в ленинградском тресте «Строй- деталь-81» 16400 рублей.
Беречь народную 

но пей нуРуководителей наших пред-приятии частенько упрекают в бесхозяйственности. И зачастую это справедливо.Взять, к примеру, старую «болезнь» — штрафы за излишние простои вагонов под погрузкой и разгрузкой. За 10 месяцев текущего года их выплачено 435 тысяч рублей.В первую' очередь повинны в этом снабженцы. Они плохо кон- гролируют поступление грузов, не следят за их подходом. Поэтому прибывающие вагоны с лесом, металлом, цементом и другими материалами но нескольку часов и даже дней простаивают в ожидании разгрузки.Очень мало заботятся у пас о полном использовании оборудования. Ведь на каждый установленный механизм, независимо от того, эксплуатируется он или нет, регулярно начисляются амортизационные расходы. Они повышают себестоимость выпускаемой продукции. А чем больше работает механизм или агрегат, чем больше изделий е него получено, тем 

меньше амортизационных расходов 'падает на единицу продукции.Все это — прописные истины. Но их-то, к сожалению, не хотятуяснить себе некоторыенаши товарищи, бенно механики. осо-Не-здоровая «жадность» на технику приводит к плачевным результатам. На 1 августа текущего года была проведена инвентаризация оборудования. Она выявила, ни много ни мало — 68 агрегатов, станков и механизмов, либо вовсе ненужных по ревших, либо щих переводаТолько на батывающем 
технологии, уста- месяцами ожидаю- в другие цехи.одном заводе деревообра- такого не оборудова-эксплуатирующегосяния оказалось 26 единиц общей стоимостью 170 тысяч рублей.В Шарташском цехе завода железобетонных изделий № 1 давно стоит без дела скомплектованная из разных механизмов дробильносортировочная установка. Там она не нужна, а в других цехах не хватает дробилок, грохотов.За эту технику ежеквартально начислялась амортизация как за действующую. Кстати, здесь немалая вина не только механиков, но и работников бухгалтерий и плановых отделов предприятий, исполь-которые не контролируют зование оборудования.После инвентаризации тельная часть излишнего ревшего оборудования । или распродана. Но если 

значи- и уста- списана [ хоро-шенько разовраться, то многое можно еще убрать или поставить в резерв без всякого ущерба для производства. И если служба главного механика треста во главе с тов. Харламовым сделает это, у нас резко сократятся нерациональные расходы.*Можно еще перечислять пути и методы наведения порядка в нашем хозяйстве. Но если изжить даже те пороки, о которых велась речь, трест «Строй- деталь-70» уже в будущем году сможет работать безубыточно.
А. ЧУФИЛИН, 

главный бухгалтер треста;
Н. НИКОЛАЕВ, 

начальник планового отдела 
треста.



В бригаде
молодых

ВСЕГО полтора года су
ществует наша малярная 
бригада. II за это время 
через нее прошло немало" людей, 

которые до этого кисти в руках 
не держали. И не только прошли, 
нб и приобрели специальность 
маляра.

Укрепилась бригада с лета 
этого года, когда в нее влилось 
десять девушек, владеющих дву
мя отделочными профессиями. 
Все они окончили школу-десяти
летку, а после нее пошли в стро
ительное училище, из которого 
вышли штукатурами-маляра
ми. Пользу от этих двух профес
сий бригада получила большую. 
Ведь приходя на каждый новый 
объект, мы сталкиваемся с необ
ходимостью либо оканчивать на
чатые до нас штукатурные ра
боты, либо исправлять огрехи 
-штукатуров. г Без этого маляры не 
имеют достаточного фронта ра
боты. II девушки, владеющие 
профессией штукатуров, избав
ляют бригаду от вынужденных 
простоев. А иногда два-три че
ловека могут стать на небольшой 
участок и провести на нем весь 
цикл отделочных работ. Сейчас, 
например, Тамара Лихачева и 
Александра Минчакова ведут от
делку котельной масложирком
бината. Справляются они с бе
тонными, штукатурными и ма
лярными работами.

А на масляной окраске и тор
цовке панелей стен главного кор
пуса заняты Зоя Кузнецова и 
Анна Мартынова. Молодые маля
ры, недавно овладевшие специ
альностью, хорошо примечают, 
что нужно делать для более 
производительной работы. Так 
быстро усвоили они, что торце
вать панели надо, сразу по сырой 
краске. И это действительно так. 
Долго думали мы, как выйти из 
положения, когда у нас не ока
залось ультрамарина, необходи
мого для разведения извести при 
побелке. Потом попробовали раз

вести горячую: известь .с: резино
вой сажей и получили доброка
чественный материал. Вряд ли 
кто-нибудь скажет, осматривая 
потолки главного корпуса, что 
часть их белилась без ультрама
рина. Но это возможно только 
при наличии белой извести.

Сейчас в нашу бригаду входит 
23 маляра, в том числе 10 ма
ляров-штукатуров.. Есть в брига
де и ученики. Учатся малярному 
делу молодые рабочие Зина Мо
розова и Павел Ефремов. Снача
ла мы дали им возможность по-, 
йаблюдать за тем, как работает 
бригада, потом обучили работе с 
кистью, побелке краскопультом, 
затем и масляной окраске. Оба 
уже умеют вести огрунтовку.

Повышают свою квалифика
цию и «старые» члены бригады. 
Ванисова, Ланских и Лихачева 
вскоре будут сдавать на пятый 
разряд.

Кстати, учатся члены брига
ды не только своему профессио
нальному мастерству. Все девуш
ки, окончившие десятилетку, го
товятся к поступлению в заоч
ные и вечерние вузы. Это не ме
шает им, как и другим членам 
бригады, выполнять нормы на 
160—180 процентов.

Кое-какой опыт в бригаде на
копился. А что хорошего есть в 
других бригадах мы не знаем, 
так как нет обмена опытом с 
другими коллективами.

Плохо организовано у нас и 
соревнование. Официально счи
тается, что наша бригада сорев
нуется со штукатурами из брига
ды тов. Колтышева, а на самом 
деле мы не знаем, как идут дела 
ДРУГ У друга.

Очень помогли бы нам обмен 
опытом с другими бригадами и 
правильно организованное сорев
нование!

И. РЕВЕНКО, 
бригадир маляров строй
управления № 4 треста - 

«Южгорстрой».

Каждая из этих девушек бригады тов. Ревенко владеет двумя отделочными профессиями.
Все они окончили десятилетку, а вслед за ней строительное училище.

На снимке слева направо в первом ряду (вдоль перил): Анна Мартынова, Зоя Кузнецова, 
Вера Елкина, Тамара Фоминых; во втором ряду: Павла Ершова, Александра Минчакова, Зина 
Морозова, Раиса Чагина; в третьем: Тамара Лихачева и Элла Песигина.

Там, где рационализацией занимаются
Пожалуй, в наше время редко 

найдешь такое предприятие или 
стройку, где бы не было рацио
нализаторов и изобретателей. Ар
мия их с каждым годом увеличи
вается, а вклады становятся все 
более богатыми.

И примечательно еще то, что 
за последнее время ширится дви
жение за коллективное творче
ство,' то есть над ликвидацией 
«узких» мест производства все 
чаще работают не одиночки, 
а целые творческие бригады ра
ционализаторов.

Характерна в этом отношении 
комплексная бригада механизато
ров управления 774 треста № 89. 
За короткий срок тринадцать но
ваторов внесли 35 рационализа
торских предложений, давших 80 
тысяч рублей экономии. Эти пред
ложения—результат целеустрем
ленной творческой работы. Нова
торам оказывалась всяческая по

мощь и поддеряска. В частности, 
был разработан конкретный пере
чень задач, над решением кото
рых должны работать рационали
заторы. Осуществлялось квалифи
цированное техническое руковод
ство деятельностью творческой 
бригады.

Но, к сожалению, благородное 
дело новаторов еще не всегда 
находит необходимую поддержку в 
наших строительных организа
циях. Особенно плохо поставлена 
работа с рационализаторами во 
втором строительно-монтажном 
управлении треста «Жйлстрой», 
где начальником тов. Тарасов и 
главным инженером тов. Бизип. 
Собственно, здесь и рационализа- 
торов-то почти нет. Во всем кол
лективе управления их только 
трое: бригадир каменщиков тов. 
Гоман, начальник участка тов, 
Пилипенко, прораб тов. Чуфаров. 
За последние полгода они внесли 
пять рационализаторских предло-

беспечные люди 
жений, причем два еще даже не 
рассматривались.

Руководство БРИЗом здесь вре
менно поручено инженеру произ
водственно-технического отдела 
М. П. Скомороховой, которая 
имеет весьма смутное представле
ние о своих обязанностях. Она 
даже не удосужилась познако
миться с Положением о рациона
лизаторской работе, а ограничи
лась беглым знакомством с анно
тированным сборником тем но изо
бретательству и рационализации 
на 1956—1957 год (?!).

Создавшееся положение никого 
в управлении не беспокоит. 
Странно, что и главный инженер 
тов. Бизин устранился от бризЬв- 
ских дел. А уж кому-кому, как не 
главному инженеру в первую оче
редь нужно взяться за налажива
ние рационализаторской работы в 
управлении.

А. ХАЛИНА.

Плохо используют машины
Ежедневно в автотранспортную 

контору № 3 от.Нижне-ИсетсКого 
завода железобетонных изделии 
поступают заявки на двадцать ав
томашин для перевозки бетона и 
раствора. Мы стараемся аккурат
но выделять транспорт, но беда в 
том, что о его лучшем использо
вании руководители завода не за
ботятся.

Особенно плохо используются 
машины за последнее время. За 
полторы декады они простояли на 
заводе в общей сложности свыше 
300 машино-часов.

Характерна работа восьмого де
кабря. Несмотря на то, что авто
база недодала одну машину, все 
же простой транспорта на заводе 
составил 58 часов 27 минут. Два

часа 48 минут вынужден был 
стоять без дела шофер тов. Бан
ных, столько же — шофер тов. 
Каргалев. Более двух часов не 
работала машина тов. Усанова, 
свыше трех часов - шофера тов. 
Зубехцна.

Коллектив водителей возмущен 
такими простоями автомашин и 
требует от руководителей завода 
принять надлежащие меры. Мы 
не можем мириться с тем, что шо
феры систематически не выпол
няют норм пробега автомашин, в 
то время когда на стройках ощу
щается нехватка транспорта.

0. ДМИТРИЕНКО, 
линейный контролер 

автотранспортного треста.

ДВА с лишним года
назад в Куйбы- ЗСЮЫ Т «Л
шевском районе

Свердловска началось строительство трамвай
ного депо. Казалось бы, сейчас дела должны 
подходить -к концу. Однако стройка скорее 
напоминает забытый пустырь, чем пусковой 
объект. Лишь одиноко возвышаются стены 
котельной да трансформаторной подстанции.

Коллектив управления № 754, в ведение кото
рого стройка передана в апреле этого года, не 
уделил ей достаточного внимания, и долгое время 
работы здесь почти не велись. Из отпущенных 
та год по смете 2.700 тысяч рублей освоена 
тишь одна четвертая часть. Но в этом вина не 

только коллектива. Стройка плохо обеспечи
вается материалами. Только в ноябре сюда недо
дано 230 тысяч штук кирпича, 120 кубометров 
раствора, 483 квадратных метра столярных 
изделий.

Вместе с тем здесь плохо организован труд 
строителей, много бесхозяйственности и неоргани
зованности.

Да, собственно, что говорить. Лучше заглянем 
на стройку, посмотрим, что здесь происходит.

Телевизор нужно отремонтировать
Любили рабочие Нижне-Исет-1 

ского завода железобетонных из- ■ 
делий приходить по вечерам в ] 
свой красный уголок. Здесь они 
читали свежие номера «Правды», 
«Советской России», «Уральского 
рабочего», «Строительной газе
ты», «Свердловского строителя» 
и других газет.

Здесь же нередко завязыва
лись задушевные беседы о делах 
производства, о тех или иных не
поладках на предприятии. А ког
да начинались телепередачи, все 
устраивались у телевизора «Аван
гард», смотрели кинокартины и

концерты, научные и технические 
киножурналы.

Но вот уже четыре месяца, как 
коллектив завода лишен возмож
ности смотреть телевизионные пе
редачи. Дело в том, что телевизор 
вышел из строя, а владелец 
его — заводской комитет проф
союза (председатель тов. Дусма- 
нов) — никак не удосужится от
ремонтировать.

Сейчас нередко можно услы
шать от рабочих вопрос, когда они 
смогут смотреть телевизор.. Отве
тить на него должен тов. Дусма- 
нов. А. ХАМИТОВА,

табельщица завода.

В ИЗБУШКЕ НА 
КУРЬИХ НОЖКАХ...
Неподалеку от трам

вайной остановки «Тех
ническое училище» стоит 
деревянное ветхое зда
ние с узкими покосив
шимися окнами. Собст
венно, его и зданием да
же назвать нельзя. Уж 
очень оно напоминает 
избушку на курьих нож
ках. Ветхие двери еле- 
еле держатся на петлях.

Еще более непригляд
но внутри. Наспех ско
лоченные, необтесанные 
доски заменяют пол. Он 
чернее земли, так как его 
никогда не мыли. Кое- 

где на стенах виднеются 
листы фанеры. Видимо, 
одно время у хозяев бы
ло благое намерение об
шить стены. Да что-то 
помешало. И остались 
кругом заплатки.

По стенам расставле
ны грубые скамейки. В 
помещении тесно, гряз
но, неуютно.

В таких условиях про
водят свой обеденный 
перерыв рабочие, заня
тые на строительстве 
трамвайного депо. Впро
чем и в это помещение 
удается попасть только 
«счастливчикам». Ведь 
оно рассчитано на 20—

стройка
30 человек, а строителей 
на участке около 80.

Странно, что профсо
юзная организация уп
равления № 754 и пред
седатель постройкома 
тов. Кабалин до сего 
времени не потребовали 
от администрации хоро
шего бытового помеще
ния.

С ТАКОЙ 
ОРГАНИЗАЦИЕЙ

ТРУДА
ДАЛЕКО НЕ УЕДЕШЬ

Перед строителями по
ставлена задача — до 
конца года ликвидиро
вать отставание: сдать 
помещение котельной, 
закончить работы по уст
ройству внутренних и 
наружных трамвайных 
путей, смонтировать кон
тактную сеть, выложить 
коробку здания депо. В 
декабре строители дол
жны освоить около мил
лиона рублей, то есть в 
два раза больше, чем ос
воено за десять месяцев.

Эта задача требует 
хорошей организации 
труда. Но пока с этим 
далеко неблагополучно. 
Особенно плохо органи
зован труд каменщиков.

— Вот уже второй ме
сяц нам приходится та
скать кирпич и раствор 
на себе, — возмущаются 
бригадиры Л. И. Када- 
чигов и А. А. Замараев,— 

А башенный кран до 
сих пор не работает. 
Много ли принесешь на 
носилках.

Не обеспечены камен
щики также инструмен
том и инвентарем. Так. 
на две бригады нет ни 
одного отвеса. А камен
щику без отвеса не обой
тись. Не хватает и ме
таллических- ящиков. Де
ло дошло до того, что 
на десять каменщиков 
приходится по одному 
ящику.

Особенно частые про
стои бывают во вторую 
смену. Иногда из-за не
достатка раствора ка
менщики вынуждены 
уходить с работы в семь- 
восемь часов вечера. 
Между тем на стройке 
имеется свой растворный 
узел. Однако беззабот
ные руководители участ
ка вовремя не побеспо
коились, чтобы его- утеп
лить. И раствор на месте 
нельзя приготовить.

Кстати о начальниках 
участка. Они меняются 
настолько часто, что ра
бочие не успевают к ним 
привыкнуть.

Не приходится удив
ляться, что при такой 
постановке дела на 
стройке идут плохо.

Следовательно, нужно 
в первую очередь ко
ренным образом изме
нить отношение к этому 
строительству, навести 
порядок на стройпло- 
щадк А. СМИРНЫХ.



Рационализаторы рассказывают
о СЕоей

Недавно в клубе треста «Юж
горстрой» состоялся вечер строи
телей на тему «Механизации — 
широкую дорогу».

Готовясь к нему, активисты 
клуба оформили иллюстративную 
выставку .«Новости строитель
ства» и книжную «В помощь мо
лодому ■ строителю ».

Желанными гостями в клубе 
были в этот вечер рационализато
ры 774 управления треста №89 
во главе с И. К. Миссюрой.

Руководитель бригады рациона- 
лизаторов, используя чертежи, 
плакаты, экспонаты изобретений, 
доходчиво рассказал о творческой 
работе механизаторов,, которые 
помогают строителям совершенст
вовать трудовые процессы.

Творческим опытом поделились 
электросварщик В. А. Каширин, 
слесарь С. А. Михеев, электрик

работе
II. Г. Кривицкий. Затем выступил 
инженер по рационализации и 
изобретательству 89 треста Н. В. 
Гусев. Он рассказал, как рацио
нализаторы треста помогают кол
лективу успешно справляться с 
решением производственных за
дач.

Сообщения рационализаторов 
заинтересовали участников вече
ра. Во время перерыва, окружив 
гостей, строители продолжали 
задавать им вопросы и оживленно 
обсуждали возможности исполь
зования некоторых рацпредложе
ний в тресте «Южгорстрой».

В заключение вечера строители 
просмотрели технические филь
мы: «Новости строительства» и 
«Всесоюзная промышленная вы
ставка».

А. АБРАМОВ, 
директор клуба 

треста «Южгорстрой».

Рейд по общежитиям
На днях построечный комитет 

треста «Жилстрой» провел сове
щание председателей культурно- 
бытовых советов общежитий. Об
суждался важный вопрос—о роли 
и задачах бытовых советов и вос-

в общежития направились пред
ставители общественных органи
заций и отделов кадров строи
тельных управлений. Сразу же 
были выявлены некоторые про
гульщики. Немало их ©казалось

Встреча 
с зачинателями нового
МНОГИХ строителей интересует — как работают. как-Х. 

думают впредь'трудиться и жить те, кто начал сорев-о- 
нование за звание бригады коммунистического труда.-« ► 

Поэтому на вечер во Дворце культуры им. Горького, по--<>- 
священный теме «Жить и работать по-коммунистически »,-< 
собралось много молодых строителей.

На стенде у входа в зал лента фотографий. С них смотрят^ 
веселые юные лица. Это — бригада монтажников 232 управ- 
ления Г. Кишки, которая взяла обязательство по-коммуни-^ 
стически трудиться. Здесь — сварщики Куйзинас и Слижонок^ к 
такелажник Викторов и другие. и

Но вот входят и сами монтажники. Их встречают весе-<и 
лыми возгласами, дружескими замечаниями.

Выступая перед своими товарищами по 
рий Кишка говорит:

— Каждый рабочий должен приблизить 
лого будущего — коммунизма. (Поэтому

профессии, Григо- -< ►

наступление свет-<>- 
бригада решила-«

взять на себя ответственные обязательства по труду, учебе, 
показыватв пример в быту. *"

На вечере выступили секретарь Кировского райкома ком-"1*" 
сомола тов. Степанов, представитель обкома профсоюза тов."’>" 
Чмутов,

В зале звучит песня:
«Готовься в дорогу на долгие годы,

Бери с коммунистов пример». ч к
Это пионеры 23 школы пришли приветствовать своих.« >. 

старших товарищей. -«и
А потом состоялся концерт. Слесарь управления № 232

Е. Константинов прочел свое стихотворение «Солнце с нами».-<>- 
Несколько песен исполнил хор дворца. Задушевно прозвуча--<>- 
ла в его исполнении песня «Ивушка». "* *"

Большим успехом пользовались у зрителей чтецы И. Ме-ии 
зенова — конструктор «Промстройпроекта» и Н. Владими-"”" 
ров студент строительного техникума. Участники танце-"”" 
вального коллектива исполнили русский перепляс.

Н. ЖУКОВА.

питании молодежи.
(Обменявшись мнениями, при

сутствующие предъявили ряд пре
тензий к администрации и работ
никам жилищно-коммунальной 
конторы. В частности, воспита
тель тов. Васекин просил выде
лить комнату для красного угол
ка в общежитии по ■ улице 8 Мар
та, № 104.

Много говорилось о том, что 
коммунальники медленно реаги
руют на жалобы жильцов.

(Было решено провести по об
щежитиям ряд рейдов для того, 
чтобы выяснить, причины невы
хода на работу некоторых рабо
чих.

'На следующий же день с утра

в ^общежитии № 90-а по ул. 
8 Марта. «Проспала» разнорабо
чая Кириллова, которая трудится 
на 49-квартирном доме «Дормост- 
строя». Застали в общежитии и 
злостную прогульщицу Рычкову, 
работницу управления № 7&&. 
Не вышел на работу штукатур 
П. Кабаков и другие.

Пришлось поговорить и при
стыдить горе-работников.

Такие рейды по общежитиям 
мы будем проводить частенько. 
Несомненно, они принесут боль
шую пользу, помогут укрепить 
дисциплину на стройке.

В. ЗЛОКА.ЗОВ, 
председатель постройкома 

треста «Жилстрой».

где были назначены лыжные со- 
(ревнования. Они посвящались 
открытию зимнего сезона.

В 11 часов утра был дан старт. 
Спортсмены быстро устремились 
по лыжне, которая шла глубоко в 
лес. Мужчинам предстояло прой-
ти дистанцию пять километров,

Зимний сезон открыт
Раннее утро 6 декабря не 

предвещало ничего хорошего. 
Шел мокрый снег, дул сильный 
ветер. Но несмотря на такую 
погоду, немало любителей зимнего 
спорта с беговыми лыжами на 
плечах собрались в Зеленом го- 
рояке Куйбышевского района,

женщинам — три.
У финиша собралось 

много болельщиков. Они, 
поглядывая на часы, с нетерпе
нием ожидали — кто придет пер
вым.

Наконец, на опушке леса по
казалась лыжница с нагрудным 
номером «четыре». Это маляр 
стройуправления № 774 Мария
Федотова. Она показала лучшее

Пустующие 
стенды

Около здания треста «Южгор
строй» установлены доски почета 
и красивые стенды. Один из 
них предназначен для показа ито
гов соревнования между строи
тельными управлениями, вто
рой — для обнародования пере
довых бригад, третий — для 
показателей работы коллективов 
двух соревнующихся трестов — 
«Южгорстрой» и «Жилстрой».

Но беда в том, что на этих 
красивых стендах до сих пор 
фигурируют показатели работы... 
на сентябрь. Если судить по вы
цветшим от времени портретам на 
Доске почета, то можно с уве
ренностью сказать, что и она 
давно не обновлялась.

Около этих стендов не один 
раз в день проходят председа
тель постройкома тов. Демин и 
секретарь партийной организа
ции треста тов. Фролов, видят, 
что на них красуются старые 
показатели, а мер к обновлению 
цифр не принимают. А ведь сила 
наглядной агитации — большая 
сила. И вряд ли можно верить 
тов Демину, что все это объясня
ется отсутствием в тресте худож
ника. Это звучит довольно не
убедительно. А. ИЛЬИН.

Волокитчики 
из управления 

механизации № 2
Еще в августе наша бригада 

монтажников тов. Костарева по 
заданию' прораба управления ме
ханизации № 2 тов. Кашина уст
раивала подкрановые пути для 
подъема башенного крана от дома 
№ И к дому № 12. Затем укла
дывали пути возле дома. По окон
чании работы управление долж
но было произвести с нами рас
чет. Для этого в октябре был вы
писан наряд на 1370 рублей. В 
ноябре наряд вновь переписали и 
сдали в бухгалтерию управления

ПУСТЬ вас не удив
ляет, что я биолог, 
вот уже 30 лет за

нимающийся ботаникой, 
сегодня хочу говорить не 
о жизни растений. Я хо
чу поговорить с вами о 
могучей силе слова — о
языке.

На перроне вокзала 
однажды я услышал 
мальчишеский голос:

— Море, знаешь, ух, 
сщла! А когда катер бро
сало на волнах — вот 
было законно:

Я обернулся. Загоре
лый мальчуган спрыгнул
со ступеньки вагона. От 
крепыша так и пахло 
солнцем и морем, горным 
ветром. Но мне он на
помнил ученого скворца, 
который ни о чем не мо
жет рассказать, потому 
что знает лишь несколь
ко слов. «Без языка» 
был этот мальчик.

«Железно», «сила», 
«законно» — многие из 
вас любят щеголять 
этими словечками, даже 
не подозревая, какие это 
опасные враги, как они 
обкрадывают вашу речь, 
делают ее бесцветной, 
нищей.

Я знаю многих сту
дентов, аспирантов, очень 
способных щ- талантли
вых биологов, которые 
сейчас страдают от того, 
что раньше не следили 
за своей речью, не заду
мывались над словом-.

У меня есть способный 
ученик, я любуюсь его 
работой в лабораторий, 
наблюдая, как остроум
но проводит он экспери-

менты. И вот как-то ему 
пришлось рассказывать о 
своем научном открытии 
с кафедры. Он усыпил 
слушателей монотонным 
чтением. Работа его по
казалась всем тусклой и 
незначительной.

жизни растения великий 
ученый говорил с вдох
новением художника, с 
жаром общественного 
деятеля и борца.

Когда Тимирязев вы
ступал с лекциями в По
литехническом или в Ис-

О словесном мусоре 
; и
тысячелетнем богатстве
— Что же вы так сухо 

говорили? — с досадой 
упрекнул я его. — Не
когда было подготовить
ся?

— Да нет... — сму
щенно проговорил он, — 
писал я долго, даже от
пуск брал...

Умение писать, хоро
шо говорить в короткие 
дни отпуска не приобре
тешь. Оно дается боль
шой тренировкой, «гим
настикой речи».

В студенческие годы 
мы неохотно приходили 
на лекции одного очень 
известного профессора 
только потому, что гово
рил он вяло, с большим 
трудом подбирая слова.

Зато на лекциях Кли
мента Аркадьевича Ти
мирязева, как вспоминал 
мой отец, собирались 
студенты всех факуль
тетов. Они устраивались 
на приставных скамей
ках, на ступеньках; О

торическом музее, послу
шать его приходили и 
скромные курсистки в 
темных платьях, и важ
ные адвокаты в накрах
маленных манишках, и 
простые рабочие в косо
воротках. Всем им был 
понятен и интересен рас
сказ великого ученого, 
который как бы обнажал 
перед слушателями серд
це природы. И все по
тому, что слово Кли
мента Аркадьевича было 
ярким, сочным, образ
ным.

Так в каждой профес
сии важно свободно вла
деть звучным и богатым 
родным языком.

Наш язык прожил 
долгие, очень долгие сто
летия. Время, наука, 
жизнь идут вперед, обо
гащая язык новыми сло
вами. Сейчас даже 
трудно себе представить, 
как обходились люди без 
таких слов, как «моло
ток», «крыша», «шну
рок», «чертеж», «смола»,

«треугольник», «сложе
ние». И мало кому 
известно, что эти и мно
гие другие слова были 
впервые введены в рус
ский язык Ломоносовым.

Полноправным хозяи
ном вошло во многие 
иностранные языки на
ше русское слово «спут
ник». Я слышал на меж
дународных конгрессах, 
как его произносили ки
таец и англичанин, италь
янец и француз, немец и 
датчанин. Но живут в 
языке только нужные 
слова, меткие и точные. 
А выражения: «законно», 
«ух, сила», «железно» — 
это словесный хлам, ко
торый лишь засоряет 
язык. Время очень скоро 
изживет эти «модные» 
словечки.

Чтобы многие из вас 
в будущем не оказались 
«без языка», старайтесь 
овладеть богатством, на
копленным лучшими по
этами, учеными, народом 
в течение столетий. Из
гоняйте из своего языка 
слова-паразиты. Каждый 
день берите из сокро-| 
вищницы русского языка • 
хотя бы несколько но
вых для вас слов и по
полняйте ими свою сло
варную копилку. И, кем 
бы вы ни работали, вы 
обязательно узнаете, ка
кая великая радость ■— 
свободно владеть род
ным языком, точно и 
ярко выражать свои 
мысли.

А. КУРСАНОВ, 
академик.

время: прошла трехкилометровую' 
дистанцию за 19 минут 10 се
кунд. На двадцать секунд отстала 
от нее маляр этого же управле
ния Зоя Сабитова. Третье место 
заняла Нина Короткова.

Среди мужчин первым пришел 
к финишу инструктор физкуль
туры управления № 774 В. Ма- 
стио. Его время — 22 минуты 25 
секунд. Несколько хуже оказа
лись результаты у слесаря управ
ления № 234, инструктора-об
щественника В. Черкасова и А. 
Косарева, занявших второе и 
третье места. Общекомандное 
первое место заняли спортсмены 
774 управления.

. Сейчас лыжники усиленно 
тренируются к соревнованиям на 
приз молодежной газеты «На 
смену!», которые состоятся 14 
декабря.

В. МАЛЬЦЕВ, 
инструктор физкультуры.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ СТРОИ
ТЕЛЕЙ им. ГОРЬКОГО (тел 
Д1-52-31. Ул. Первомайская, 24).

12—14 декабря Судьба жен
щины.

14 декабря — Всегда с партией.
КЛУБ ТРЕСТА «ЮЖГОР

СТРОЙ» (тел. Д2-05-00, доб. 
5-39).

ГАЗЕТА ВЫХОДИТ
ПО ПОНЕДЕЛЬНИКАМ. СРЕДАМ 

J И ПЯТНИЦАМ.
Адрес редакции: Первомайская. 60, коми. 12 и 15, тел. Д1-33-45.

Типография изд-ва «Уральский рабочий». Свердловск, ул. им. Ленина, 49-

механизации № 2. А »от деньги 
до сих пор бригада так и не по
лучила. Нехорошо, бездушно от
носятся к рабочим товарищи из 
управления механизации.

А. ТУЙМАН, В. ШЕВЧУК, 
Г. ЗУДИНОВ, члены бригады.

По следам наших
выступлений

«камера хранения
НА ЗАМКЕ»

Так называлось письмо тов. 
Шелехова, напечатанное в нашей 
газете № 131 от 19 ноября.

В ответ на запрос редакции 
начальник ЖИ треста № 89 
тов. Метелев сообщил, что дей
ствительно в период очередного 
отпуска заведующей камерой 
хранения часы ее работы были 
сокращены. В настоящее время 
камера хранения работает нор
мально.

13 декабря — Единство и 
дружба.

КЛУБ ДОДа (тел. Д2-38.89, 
доб. «Клуб». 'Сибирский тракт. 8-й 
километр).

13—14 декабря — Три зеркала.
14 декабря — Кортик.
КЛУБ СТРОЙТРЕСТА № 33. 

(тел. Д1-68-86. Березовский тракт)
12 декабря — Киевлянка.
КЛУБ ТРЕСТА «СТРОЙДЕ- 

ТАЛЬ-70» (тел. Д1-95-90, доб. 
1-10. Эльмаш, Рабочий поселок).

13—14 декабря — Балтийская 
слава.

Редактор Е. АЛФИМОВА.
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